

**APPEL À
PROJETS**

DEADLINE
26 OCTOBRE
2026

APPEL À PROJETS DE RECHERCHE 2026

L'Institut Europlace de Finance (IEF) lance son appel à projets de recherche pour l'année 2026 et se propose de financer 10 projets de recherche, qui bénéficieront pour chacun d'un financement de 10 000 €.

INSTITUT
EUROPLACE
DE FINANCE



English below

L'Institut Europlace de Finance (IEF), membre de l'Institut Louis Bachelier, lance son appel à projets de recherche pour l'année 2026 et propose de financer **10 projets de recherche**, qui bénéficieront chacun d'un financement de **10 000 €**.

Cet appel s'adresse aux chercheurs en économie et en finance, ainsi qu'aux chercheurs d'autres disciplines mobilisant des méthodes ou des objets pertinents pour éclairer les transformations en cours du système financier. Les projets devront être principalement portés par des chercheurs académiques, avec au moins un chercheur affilié à une institution académique française.

L'appel est volontairement ouvert sur le plan thématique afin de favoriser des approches plurielles. Les propositions peuvent s'inscrire dans l'un ou plusieurs des trois axes suivants, déclinés en sujets d'intérêt spécifique pour les partenaires de l'IEF.

1. Transformations macroéconomiques et souveraineté financière

Les équilibres économiques et financiers mondiaux connaissent de profondes recompositions sous l'effet des tensions géopolitiques, des besoins d'investissement de long terme, des transitions énergétiques et technologiques, ainsi que des évolutions des systèmes monétaires et budgétaires. Ces transformations s'accompagnent d'une réallocation de l'épargne et de l'investissement à l'échelle mondiale et soulèvent de nouvelles questions relatives au financement des économies, à la compétitivité, à l'autonomie stratégique et à la souveraineté financière.

- Soutenabilité des finances publiques, marchés de dette souveraine, marchés de taux et évolution des systèmes monétaires ;
- Union de l'épargne et de l'investissement, marchés de capitaux européens et actifs sûrs européens (*safe assets*) ;
- Monnaies digitales, euro numérique et transformations du financement de l'économie ;
- Réarmement, transition énergétique, infrastructures stratégiques et politique industrielle ;
- Matières premières, chaînes d'approvisionnement, sécurité des approvisionnements et souveraineté économique.

2. Finance, risques et allocation du capital

L'évolution des besoins de financement, la montée en puissance des acteurs non bancaires, le développement des actifs privés et l'émergence de nouveaux risques modifient les mécanismes d'allocation du capital et les équilibres du système financier. Ces évolutions interrogent les modèles d'intermédiation, la gestion des risques, la répartition de l'épargne et les conditions de résilience des marchés et des institutions financières.

- Évolutions des modèles bancaires, assurantiels, de gestion d'actifs et de gestion actif-passif ;
- Assurance, sous-assurance, partage des risques, *value for money* et résilience face aux risques climatiques, démographiques et géopolitiques ;

- Actifs privés, dette privée, financement de long terme et nouvelles formes d'intermédiation financière (leasing, crédit spécialisé, plateformes de financement, etc.) ;
- Allocation d'actifs, liquidité, formation des prix et transformations des structures de marché (y compris les stratégies quantitatives et le *systematic investing*, telles que les QIS) ;
- Risques systémiques, stabilité financière et interconnexions entre institutions financières.

3. Technologies et infrastructures financières du futur

L'intelligence artificielle, la numérisation croissante des activités financières et l'émergence de nouvelles infrastructures numériques, notamment les infrastructures de calcul et les centres de données, transforment en profondeur les modes de production, de circulation et de gestion de l'information financière. Elles soulèvent également de nouveaux enjeux en matière d'investissement, de gouvernance, de sécurité, de concurrence et de stabilité financière.

- Intelligence artificielle, données, innovation financière et risques systémiques associés ;
- Gouvernance, explicabilité, mesure de la performance, sécurité et régulation des technologies numériques ;
- Cyber-risque et résilience opérationnelle ;
- Blockchain, tokenisation, monnaies digitales et transformation des infrastructures de marché ;
- Fintechs, plateformes numériques et évolution des structures de marché et de l'intermédiation financière (y compris les enjeux liés aux acteurs systémiques émergents).

Une priorité sera donnée aux projets novateurs explorant des thématiques ou mobilisant des approches encore peu étudiées. De même, à qualité et intérêt égaux, le jury donnera la priorité aux candidatures pour lesquelles le soutien apporté par l'IEF est déterminant pour la réussite du projet. Les candidats sont ainsi invités à mettre en exergue, dans leur dossier de candidature, la valeur ajoutée attendue du soutien de l'IEF.

En faisant acte de candidature, les porteurs de projet s'engagent, s'ils sont sélectionnés, à présenter et à discuter de leurs travaux, à la demande de l'Institut, avec les partenaires de ce dernier. Le cas échéant, les réponses à l'appel à projets pourront faire état de liens déjà existants avec des acteurs de la place financière et susceptibles d'être renforcés dans le cadre dudit projet.

Les porteurs de projets sont enfin invités à présenter un calendrier indicatif de conduite des travaux, en précisant, le cas échéant, l'horizon auquel de premiers résultats intermédiaires seront susceptibles d'être présentés et discutés.

Modalités de candidature

Les candidatures peuvent être déposées au plus tard le **26 octobre 2026** via notre plateforme de soumission : callforprojects.institutlouisbachelier.org

Les propositions doivent compter entre **5 et 10 pages** (hors bibliographie) et être structurées comme suit :

1. Intérêt du sujet et contexte
2. État de l'art
3. Description du projet et méthodologie
4. Contribution attendue
5. Présentation de l'équipe de recherche
6. Budget et calendrier

Plus d'informations : samia.brisson@institutlouisbachelier.org

**CALL FOR
PROJECTS**

DEADLINE:
26 OCTOBER
2026

2026 RESEARCH CALL FOR PROJECTS

The Institut Europlace de Finance (IEF) is launching its 2026 Research Call for Projects and will fund 10 research projects, each receiving a €10,000 grant.

INSTITUT
EUROPLACE
DE FINANCE



The **Institut Europlace de Finance (IEF)**, a member of the **Institut Louis Bachelier**, is launching its **2026 Research Call for Projects** and will fund **10 research projects**, each receiving a **€10,000 grant**.

This call is open to researchers in economics and finance, as well as researchers from other disciplines whose methods or research topics can help shed light on the ongoing transformations of the financial system. Projects must be primarily led by academic researchers, with at least one researcher affiliated with a French academic institution.

The call is intentionally broad in scope to encourage diverse approaches. Proposals may address one or more of the following three research areas, each covering topics of specific interest to IEF's partners.

1. Macroeconomic Transformations and Financial Sovereignty

Global economic and financial balances are undergoing profound changes driven by geopolitical tensions, long-term investment needs, energy and technological transitions, as well as developments in monetary and fiscal systems. These transformations are accompanied by a global reallocation of savings and investment and raise new questions regarding the financing of economies, competitiveness, strategic autonomy, and financial sovereignty.

- Public finance sustainability, sovereign debt markets, interest rate markets, and the evolution of monetary systems;
- Savings and Investment Union, European capital markets, and European safe assets;
- Digital currencies, the digital euro, and transformations in the financing of the economy;
- Defence investment, the energy transition, strategic infrastructure, and industrial policy;
- Commodities, supply chains, security of supply, and economic sovereignty.

2. Finance, Risk, and Capital Allocation

Changing financing needs, the growing role of non-bank financial actors, the development of private assets, and the emergence of new risks are reshaping capital allocation mechanisms and the balance of the financial system. These developments raise questions about intermediation models, risk management, the allocation of savings, and the resilience of financial markets and institutions.

- Evolution of banking, insurance, asset management, and asset-liability management models;
- Insurance, underinsurance, risk sharing, *value for money*, and resilience to climate, demographic, and geopolitical risks;

- Private assets, private debt, long-term financing, and new forms of financial intermediation (leasing, specialised lending, financing platforms, etc.);
- Asset allocation, liquidity, price formation, and transformations in market structures (including quantitative strategies and *systematic investing*, such as QIS);
- Systemic risks, financial stability, and interconnections between financial institutions.

3. Future Financial Technologies and Infrastructure

Artificial intelligence, the increasing digitalisation of financial activities, and the emergence of new digital infrastructures, particularly computing infrastructures and data centres, are profoundly transforming the ways financial information is produced, exchanged, and managed. They also raise new challenges related to investment, governance, security, competition, and financial stability.

- Artificial intelligence, data, financial innovation, and associated systemic risks;
- Governance, explainability, performance measurement, security, and regulation of digital technologies;
- Cyber risk and operational resilience;
- Blockchain, tokenisation, digital currencies, and the transformation of market infrastructure;
- FinTechs, digital platforms, and the evolution of market structures and financial intermediation (including issues related to emerging systemic players).

Priority will be given to innovative projects exploring emerging topics or applying approaches that remain under-researched. Furthermore, where proposals are of equal quality and relevance, the selection committee will give priority to applications for which IEF's support is essential to the successful completion of the project. Applicants are therefore encouraged to highlight the expected added value of IEF's support in their application.

By submitting an application, project leaders agree, if selected, to present and discuss their research with IEF's partners at the Institute's request. Where applicable, proposals may also mention existing links with financial sector stakeholders that could be strengthened through the project.

Project leaders are also invited to provide an indicative timeline for conducting their research, specifying, where relevant, the expected timeframe for presenting and discussing initial interim results.

Application Process

Applications must be submitted no later than **26 October 2026** via our submission platform: callforprojects.institutlouisbachelier.org

Proposals must be **5 to 10 pages in length** (excluding references) and structured as follows:

1. Research motivation and background
2. Literature review
3. Project description and methodology
4. Expected contribution
5. Research team presentation
6. Budget and timeline

For more information: samia.brisson@institutlouisbachelier.org